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FECHA:  MAYO  10  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Viven  los  4  jóvenes   

  
HOMBRE  DE  LA  LUZ   

   Nuevas  vías  de  la  México-Pachuca  por  el  Tuzobús   

   Vuelca  combi:  5  lesionados   

  
El  fuero  ya  no  es  justificable   

  
Puebla  de  primera   

   REFUERZAN  SEGURIDAD   

  
Comienza  la  selección  de  aspirantes  al  OPLE   

  
FCH:  ando  en  campaña  porque  es  mi  deber   

  
Pretende  Conagua  cobrarse  a  lo  chino   

   Firman  pacto,  pero  seguirán  protestas;;  negocian  en  Guerrero  ley  de  amnistía   

   Reprime  la  policía  a  jornaleros;;  graves,  siete  de  70  heridos   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Descartan   perredistas   las   alianzas   con   el   PAN: Descartó   el   representante   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  ante  en  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Juan  Ortiz  Simón,  cualquier  alianza  de  facto  con  el  Partido  
Acción   Nacional   (PAN),   pues   sostuvo   que   cada   instituto   político   tiene   bien   definida   su   ideología   y   no   existe   coincidencia  
alguna  en  distintos  temas.  Expresó  que  los  rumores  de  una  posible  alianza  entre  dichos  organismos  políticos  en  la  región  de  
Ixmiquilpan  se  deben  básicamente  a  la  relación  familiar  que  existe  entre  los  hermanos  Charrez  Pedraza,  especulaciones  que  
se  originaron  desde  que  el  actual  dirigente  del  PRD  (Pascual  Charrez)  tomó  las  riendas  de  este  partido  en  Ixmiquilpan,  donde  
se  carecía  de  un  titular  desde  hace  varios  años.  
tampoco  lo  haríamos  de  facto,  nuestro  partido  tiene  sus  propios  votos  y     Ortiz  Simón  sostuvo  
que  aun  cuando  existe  una  relación  consanguínea  entre  el  alcalde  panista  Cipriano  Charrez  Pedraza  y  el  actual  dirigente  del  
sol   azteca,   Pascual   Charrez   Pedraza,   no   es   motivo   para   considerar   alianza   alguna   entre   estos   institutos.   En   este   mismo  
contexto  dijo  que  no  deben  confundirse   las  acciones  que  toma  su  dirigente  de  partido,  pues  algunas  de  ellas   las  realiza  en  
nombre   de   su   organización,   denominada   Sociedad   Integral   de  Organización  Nacional   (SION),   y   no   como   dirigente   del   sol  
azteca.   Por   otra   parte   expuso   que   continuarán   participando   en   acciones   que   impliquen   luchas   sociales   en   favor   de   los  
sectores  más  vulnerables,  ya  sea  como  miembros  del  PRD  o  como  organización  interna  de  este  instituto  político,  pues  recordó  
que   es   integrante   de   la   UFIC.   Cabe   mencionar   que   desde   principios   del   presente   año   el   PRD   nuevamente   se   ha   hecho  
presente  en  el  municipio  a  través  de  algunas  marchas,  esto  después  de  las  diferentes   fracturas  que  han  tenido  y  que  lo  han  
llevado  a  debilitarse.  (Hugo  Cardón,  página  09)  

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Critica   Flores   supuesta   guerra   contra   sol   azteca: El   proceso   electoral   vigente   debe   caracterizarse   por   la  
transparencia  y  certidumbre  para  la  gente,  con  el  fin  de  que  salga  a  votar  con  libertad,  señaló  el  presidente  del  sol  azteca  en  
Hidalgo,  Ramón  Flores.   Según   el   dirigente,   a   pesar   de   la   campaña  generada   en   contra   del   partido   a   escala   nacional,   sus  
candidatos  y  militantes  están  preparados  para  participar  con  actitud  de  propuesta  y  construcción  durante   la  contienda.  
campaña  nacional  de  denostación  que  dirigen  el  Partido  Acción  Nacional  y  el  Revolucionario  Institucional  va  enfocada  a  inhibir  
la  participación  de  la  gente,  pero  no  es  la  mejor  estrategia  enlodar  el  proceso  y  meter  ingredientes  nocivos  que  no  llaman  a  

  

pl   Lo  ideal  es  hacer  propuestas  y  no  descalificaciones.  
En  este  contexto,  la  apuesta  del  PRD  es  lograr  la  simpatía  y  confianza  de  la  sociedad  para  atraer  cada  vez  más  adeptos  que  
se  sumarían  a  la  militancia  con  la  que  ya  cuenta,  por  lo  que  el  trabajo  de  candidatos  es  convencer  al  alto  porcentaje  de  la  
sociedad  que  no  va  por  ningún  partido  o  aspirante.  (Sara  Elizondo,  página  10)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Repartirán  el  material  electoral  hasta  junio: En  la  primera  semana  de  junio,  los  siete  consejos  distritales  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  repartirán  el  material  electoral,  a  los  presidentes  de  casilla,  que  se  utilizará  el  7  
de  junio  para  elegir  diputados  federales.  Esto,  luego  de  que  el  viernes  arribó  a  la  entidad  el  material  electoral  custodiado  por  
el  Ejército  Mexicano,  el  cual  consiste  en  más  de  2  millones  de  boletas  electorales  para  garantizar  el  voto  de  un  millón  969  mil  
450  ciudadanos  de  Hidalgo  inscritos  en  el  listado  nominal.  De  acuerdo  con  Juan  Antonio  Reyes  Trejo,  presidente  del  consejo  
distrital   06   del   INE,   con   cabecera   en   Pachuca,   entregar   la   documentación   electoral   unos   días   antes   de   la   jornada   es   una  
medida  de  seguridad.  Para  la  votación  de  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Pachuca  (VI),  se  entregaron  300  mil  boletas  
electorales,   las   cuales   serán   resguardadas   en   una   bodega   dentro   de   las   instalaciones   del   propio   consejo   distrital   del   INE  
capitalino.  
con  tanta  anticipación  la  paquetería  electoral,  para  prever  alguna  contingencia.  Por  ello  una  semana  antes  de  las  elecciones  lo  

  En  esta  elección  están  en  juego  las  diputaciones  federales  de  
los  siete  distritos  federales,  donde  compiten  64  fórmulas.  Para  ello,  se  instalarán  3  mil  690  casillas,  donde  estarán  14  mil  760  
funcionarios  propietarios.  Los  candidatos  tendrán  hasta  el  próximo  3  de  junio  para  hacer  campañas;;  posteriormente,  habrá  
una  veda  de  tres  días  hasta  la  jornada  electoral  del  7  de  ese  mes.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Crónica-Inicia  selección  de  integrantes  para  el  OPLE  2015  en  el  estado: A  partir  del  11  y  hasta  el  19  de  mayo  inicia  
el  registro  de  aspirantes  para  integrar  el  Organismo  Público  Local  Electoral  (OPLE)  de  Hidalgo,  ahora  corresponde  al  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   efectuar   este   proceso   de   selección   de   consejeros,   pese   a   que   por  más   de   18   años   el   Congreso  
hidalguense   realizaba  esta  designación.  El   9  de  noviembre  de  1995  nació  el   Instituto  Estatal  Electoral   (IEEH),   órgano  
autónomo,   profesional,   con   personalidad   jurídica   y   patrimonio   propio,   regulado   por   una   Ley   Electoral   de   Hidalgo   que  
mencionaba  como  facultad  de  partidos  políticos  y  Poder  Ejecutivo  proponer  consejeros.  La  legislación  electoral  establecía  que  
el  Congreso   local  aprobaría  a   integrantes  del  Consejo  General  del  IEEH,  propietarios  y  suplentes.  Sin  embargo,   la  reforma  
política  aprobada  por  el  Congreso  de  la  Unión  en  2014  planteó  cambios  radicales  en  la  vida  democrática  de  cada  estado,  pues  
ahora  el  INE  será  encargado  de  emitir  convocatorias  para  designación  o  remoción  de  consejeros  presidentes  y  consejeros  de  
OPLE.   Esto   generó   opiniones   encontradas   inicialmente,   pues   para   Acción   Nacional   (PAN)   y   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD),  principales  promotores  de  esta  disposición,  el  objetivo  es  quitar   la  supuesta  influencia  directa  por  parte  
de   gobiernos   estatales   en   autoridades   electorales   a   escala   local.   Durante   2015,   la   autoridad   electoral   federal   elegirá  
consejeros   de   Aguascalientes,   Baja   California,   Chihuahua,   Coahuila,   Durango,   Hidalgo,   Nayarit,   Puebla,   Quintana   Roo,  
Sinaloa,   Tamaulipas,   Tlaxcala   y  Veracruz.  GENERALIDADES.  La   convocatoria   aprobada  por   INE  y  publicada  por  el  Diario  
Oficial   de   la   Federación   (DOF)   establece   requisitos,   plazos   y   términos   en   los   que   cada   aspirante   a   integrar   el   Organismo  
Público  Local  Electoral   tiene  que   cumplir,   además  de  pruebas  para   su  designación   como  consejeros.  Cabe  destacar  que   la  
invitación  que  publica  el  organismo  no  impide  a  consejeros  locales  en  funciones  participar  en  esta  renovación.  El  registro  de  
aspirantes  refiere  del  11  al  15  de  mayo,  así  como  18  y  19  de  mayo;;  aplicación  de  exámenes  de  conocimientos  y  habilidades  
será   el   27   de   junio,  mientras   que   la   elaboración   del   ensayo   presencial,   25   de   julio.   Los   nombramientos   para   el   caso   del  
Consejo  General  de  Hidalgo   tendrán  que   formalizarse  a  más   tardar  el   2  de   septiembre.   La   selección   tiene   como  propósito  
designar  al  consejero  presidente,  que  durará  en  su  encargo  siete  años,  así  como  seis  consejeros,  tres  de  ellos  para  fungir  seis  
años  y  el  resto  por  tres  periodos  anuales.  REQUISITOS.  Los  aspirantes  cumplirán  con  los  siguientes  requisitos:  ciudadano  
mexicano  por  nacimiento,  que  no  adquiera  otra  nacionalidad,  además  de  estar  en  pleno  goce  de  derechos  civiles  y  políticos.  
Inscrito  en  Registro  Federal  de  Electores  y  contar  con  credencial  para  votar  vigente;;  tener  más  de  30  años  de  edad,  poseer  
con   antigüedad   mínima   de   cinco   años   título   profesional   de   licenciatura.   Gozar   de   buena   reputación   y   no   haber   sido  
condenado   por   delito   alguno,   salvo   que   hubiese   sido   de   carácter   no   intencional   o   imprudencial,   originario   de   la   entidad  
federativa   correspondiente   o   contar   con   residencia   efectiva   de   cuando  menos   cinco   años   anteriores   a   su   designación.   No  
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haber   sido   registrado   como  candidato  ni  desempeñar   cargo  alguno  de  elección  popular  en   los   cuatro  años  anteriores  a   la  
designación,   tampoco   algún   cargo   de   dirección   nacional,   estatal   o   municipal   en   algún   partido   político.   (Rosa   Gabriela  
Porter,  página  04)  
Síntesis-Fuero  constitucional  ya  no  es  justificable,  señala  Habib  Nicolás:  La  figura  del  fuero  debe  ser  eliminada  de  la  
Constitución   Política   del   país,   para   que   todo   mexicano   que   transgreda   la   ley   la   afronte   por   igual,   indicó   el   presidente  
consejero  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  Alejandro  Habib  Nicolás,  quien  agregó  que  el  fuero  "ya  cumplió  
con  su  cometido".  El  funcionario  electoral  señaló  que  desde  su  surgimiento,  el  fuero  comenzó  a  ser  aplicado  de  una  manera  
totalmente  diferente  a  su  verdadera  finalidad,  toda  vez  que  se  trataba  solamente  de  que  los  diputados  y  senadores  pudieran  
expresar  libremente  sus  ideas  sin  que  pudieran  ser  reprimidos  o  castigados  como  llegó  a  ocurrir  y  por  ello  se  creó  esta  figura.  
"Después  se  tergiversó  y  muchos  funcionaros  públicos  que  tenían  fuero  lo  comenzaron  a  utilizar  para  evadirse  de  la  acción  de  
la   justicia   en  materia   fiscal,   administrativa   y   hasta   penal,   y   se  malinterpretó   totalmente   porque   se   decía   que  mientras   el  
servidor   público   tenía   fuero   era   intocable,   lo   cual   tampoco   es   cierto   porque   para   eso   se   tiene   el   juicio   político   y   el   de  
procedencia".  Habib  Nicolás  añadió  que  esta  figura  ya  cumplió  con  su  cometido,  por  lo  que  en  los  tiempos  actuales  en  que  se  
han  reformado  las  leyes,  de  manera  que  todos  los  mexicanos  deben  de  ser  tratados  y  considerados  por  igual,  es  necesario  
que  aquellos  actores  políticos  y   funcionarios  no  se  amparen  más  en  esa  premisa  y  enfrenten  sus  actos   contrarios  a   la   ley  
como   todos   los   demás.   "Muchos   usaron   y   han   usado   el   fuero   para   evadirse   de   la   acción   de   la   justicia   en  materia   fiscal,  
administrativa  y  hasta  penal  y  se  malinterpretó  de  que  se  creía  que  los  que  gozaban  del  mismo  eran  intocables,  lo  cual  no  es  
cierto  por   las  figuras  de  juicio  político  y  el  de  procedencia,  y  creo  que  hoy  por  hoy  ya  todos  gozamos  de   las  garantías  que  
establece   la  Constitución,  así  es  que  creo  de  manera  personal  que  ya  no  se   justifica   y  si   cometemos  alguna   irregularidad,  
cualquier  servidor  público  debe  enfrentar  su  responsabilidad  ante  los  tribunales".  Por  último,  Habib  Nicolás  señaló  que  en  este  
caso   solamente   es   necesario   que   haya   consenso   y   que   se   acuerde   reformar   la   ley   y   quitar   el   rubro   del   fuero   con   las  
consecuencias   del  mismo,   lo   que   significa   dijo   que   cualquier   servidor   público   sea   acusado  de   cualquier   infracción   o   delito  
responda  ante  las  autoridades.    (Jaime  Arenalde,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  Parece  que  a   la  policía  de  Mineral  de   la  Reforma  ni   le  preocupa  las  denuncias  ciudadanas  por  abuso  de  fuerza,  pues  
nuevamente   existe   una   querella   más   por   parte   de   un   joven   que   fue   golpeado   en   las   instalaciones   de   la   feria   de   este  
municipio,   pero   al   parecer   a   Fermín   Hernández,   el   director   de   Seguridad   local   le   tiene   sin   cuidado   el   que   se   ventilen  
constantes  abusos  de  sus  elementos;;  en  una  semana,  batieron  su  récord  con  denuncias  por  uso  de  fuerza  en  una  colonia  y  
en  la  feria  un  par  de  veces    
  
:Que   En   este   Oía   de   las   Madres   piden   que   la   Procuraduría   Federal   del   Consumidor   en   Hidalgo   se   ponga   las   pilas   pues  
comerciantes   establecidos   acusan   a   los   floristas   informales   de   incrementar   los   precios   hasta   en   300   por   ciento,   lo   que  
claramente  es  un  abuso,  sin  embargo  esperan  que  se  cuente  con  la  cantidad  necesaria  de  inspectores  laborando  a  pesar  de  
ser  domingo,  pues  el  lunes  que  se  llegue  a  denunciar  a  las  oficinas  de  la  delegación  federal,  ya  el  abuso  al  consumidor  habrá  
sido  consumado.    
  
:Que  A  pesar  de  que  la  mayoría  de  los  municipios  del  estado  cuentan  con  su  dirección  de  Protección  Civil,  los  ayuntamientos  
siguen  sin  presentar  sus  planea  de  contención  de  emergencias  tanto  en  rubros  industriales  como  naturales,  pues  los  titulares  
carecen  del  perfil  requerido  y  los  salarios  y  equipamientos  tampoco  son  los  requeridos.  Dicen  que  una  de  las  prioridades  para  
el  gobierno  estatal  para  cerrar  el  año  será  ponerse  a  tono  con  las  necesidades  de  estos  sectores  vía  PC  estatal.    
  
:Que  A  partir  del  lunes  habrá  vialidades  habilitadas  en  la  carretera  México-Pachuca  a  la  altura  del  crucero  de  Téllez  a  la  salida  
de  la  Bella  Airosa  rumbo  a  la  Ciudad  de  México  y  también  en  sentido  inverso  por  obras  del  distribuidor  vial  y  el  Tuzobús,  en  
donde  de  dos  carriles  se  reducirá  a  uno  para  vehículos  particulares  y  uno  para  transporte  de  pasajeros  y  de  carga;;  del  otro  
lado  será  un  solo  carril  por  lo  que  se  vislumbra  un  fuerte  congestionamiento  en  horas  pico  como  lo  es  la  mañana,  mediodía  y  
en  las  tardes.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"Se   trata   de   sentar   un   precedente   en   la   forma   de   hacer   política   y   todas   las   acciones   de   campaña   deben   representar   un  
beneficio  para  la  gente,  vamos  a  retribuir  una  parte  del  recursos  que  se  asignó  a  mi  campaña  de  diferentes  manera  al  INE  y  a  
la  sociedad  misma"    
  
Antonio  Mota  Rojas    
Candidato  independiente  sobre  propuestas    
  
"Nosotros   estamos   en   diálogo   permanente   con   estos   grupos;;   además,   en   el   caso   del   cerro   del   Gavilán   (en   Tlahuelilpan)  
evidentemente  ahí  hay  un  proceso  judicial  que  se  está  llevando  a  cabo  y  las  partes  deben  esperar  a  que  la  resolución  se  dé  "    
  
Salvador  Elguero  Molina    
Secretario  de  gobierno  sobre  conflictos    
  
"Tenemos  una  ventaja:  que  el  gobierno  federal  y  estatal  son  del  PRI,  es  una  ventaja  que  hay  que  aprovechar  y  cuidar  para  
beneficiar  a  nuestro  estado,  porque  si  nos  hacen  diputados  tendremos  línea  directa  para  bajar  recursos"    
  
Fernando  Moctezuma  Pereda    
Candidato  a  Diputado  Federal  sobre  gestión  de  apoyos  para  mejorar  carreteras  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Todo   está   listo   para   que   el   Instituto   Nacional   Electoral   en   la   entidad   defina   a   quienes   serán   los   nuevos   consejeros   en   el  
denominado  OPLE,  organismo  que  sustituirá  a  consecuencia  de   las  reformas  a   la  Ley  Electoral  al  IEEH.  Para  este  proceso  
quienes  estén  interesados  en  la  designación  de  los  diversos  cargos  tendrán  que  cumplir  una  serie  de  requisitos  y  aprobar  los  
respectivos  exámenes,  con  el  fin  de  garantizar  que  tienen  las  suficientes  aptitudes.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Salvador  Franco: Para  el  titular  del  Instituto  Hidalguense  del  Deporte  es  de  suma  importancia  establecer  rutas  bien  
definidas  que  permitan  el  avance  y  la  permanencia  del  estado  en  los  primeros  lugares  nacionales  e  incluso  internacionales  en  
diversas   justas;;   por   ello   fortalece   acciones   del   organismo   en   beneficio   de   la   infancia   y   juventud,   a   través   de   todos   los  
espacios  destinados  a  la  práctica  de  algún  deporte.  
  
Abajo-Camilo  Nava: Vaya  que  desató   polémica   el   alcalde   de  Mineral   del  Monte   tras   conocerse   por   parte   de   las   propias  
autoridades  castrenses  que  este  personaje  sí  desertó  del  Ejército  Mexicano,  lo  cual  constituye  un  delito.  Ahora  falta  saber  si  

y  nada  más,  sobre  todo  cuando  estamos  en  tiempos  electorales.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
INCOHERENTES  
  
Varios  organismos   políticos   en   Hidalgo   aprovechan   esta   fecha   para   hacer   eventos   y   acercarse   al   sector  
femenino   y   ofrecer   todo   tipo   de   regalos   para   incidir   en   el   gusto   de   la   población;;   sin   embargo,   tanto   los  
oficialistas  como  los  opositores  caen  en   la   trampa  y  rompen  con   la  coherencia  pues  en  el  Día  de   las  Madres  
entregan  en  su  mayoría  utensilios  de  cocina,  cuando  el  discurso  diario  en   las  campañas  habla  de   igualdad  o  
equidad  entre  hombres  y  mujeres;;  así  quién  les  cree,  pero  todo  sea  por  el  voto.  
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CALLADITOS  
    
Las  broncas  entre  los  panistas  del  estado  persisten  no  sólo  en  el  ámbito  de  la  eterna  pugna  por  la  dirigencia  del  
partido   sino   además   ahora   con   ciertas   actitudes   de   sus   diputados   locales,   quienes   de  manera  muy   curiosa  
abandonaron   de   plano   los   constantes   ataques   que   hacían   desde   la  máxima   tribuna   en   contra   del   gobierno  
federal   y   estatal   para   mantenerse   en   el   silencio.   Los   grillitos   cuestionan   qué   habrá   pasado   o   si   será   una  
instrucción  proveniente  desde  la  propia  cúpula  nacional  mientras  duran  las  campañas,  ya  que  esto  bien  podría  
causar  decepciones  entre  los  pocos  albiazules  que  aún  quedan  en  la  entidad.  
    
DIÁLOGOS  
    
Informaron   los  grillitos  que  siguen   las  pláticas  entre   la  Junta  Distrital  06  de  Pachuca  con  el  Sistema  de  Radio  y  
Televisión   de   Hidalgo   para   formalizar   condiciones   y   parámetros   del   debate   entre   candidatos   a   diputados  
federales,  la  intención  de  la  reunión  que  solicitó  el  consejero  presidente,  Juan  Antonio  Reyes,  es  para  definir  el  
horario  de  esta  confronta  de  ideas,  a  fin  de  celebrar  esta  actividad  antes  de  la  jornada  electoral,  el  próximo  7  de  
junio.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-FCH:   ando   en   campaña   porque   es   mi   deber: Felipe   Calderón   Hinojosa  regresó.   El   panista   decidió  
acabar  con   la  tradición  de   los  ex  presidentes  de   la  República  que  se  mantenían  al  margen  de   la  vida  política  nacional  o  se  
exiliaban  en  el  extranjero,  para  andar  en  campaña  por  el  país  en  respaldo  de  los  candidatos  panistas,  pese  al  distanciamiento  
que  hay  con  el  actual  dirigente  nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero.  Después  de  su  paso  por  la  Universidad  de  Harvard  al  
cierre  de  su  sexenio  en  diciembre  de  2012,  Calderón  regresó  a  la  vida  política  de  México  y  desde  marzo  ha  acudido  a  siete  
actos   de   campaña   de   diversos   candidatos   panistas   en   Guerrero,  Jalisco,  Michoacán,  Yucatán,  Baja   California  
Sur,  Querétaro  y  San  Luis  Potosí.   Este   sábado  acudió  a   la  plaza  de  Toros  de  Matehuala,   en  el   estado  potosino,  para  
apoyar  a  la  abanderada  panista  al  gobierno  estatal,  Sonia  Mendoza,  subió  a  las  gradas  y  como  en  sus  tiempos  de  campaña,  
saludó  de  mano  a  decenas  de  personas,  se  tomó  selfies  y  hasta  montó  a  caballo.  En  este  contexto,  Calderón  informó  que  en  

que  volverá  a  Michoacán  a  apoyar  a  su  hermana,  Luisa  María   ,  y   también  acudirá  este   lunes  a  Nuevo  
León  con  Felipe   de   Jesús   Cantú.   En   el   caso   de   Calderón   no   se   llega   al   extremo   de   lo   que   vivió   el   general  Lázaro  
Cárdenas  del   Río,   sobre   todo   al   arranque   de   su   gobierno,   cuando   se   hizo   famosa   una   frase   de   la   sabiduría   popular,  

  Se  referían  al   fundador  del  PRI,  Plutarco  
Elías  Calles,  quien  al  término  de  su  mandato,  en  1928,  y  tras  la  muerte  de  Álvaro  Obregón,  mantuvo  su  poder,  sobre  todo  
con  Emilio  Portes  Gil,Pascual  Ortiz  Rubio  y  Abelardo  L.  Rodríguez.  Pero  a  Cárdenas  se  le  acabó  la  paciencia  y  expulsó  
del  país  a  Calles  y  arremetió  contra  gobernadores  callistas,  en  una  limpia  memorable.  Tradición  priísta.  Para  el  historiador  
de  El  Colegio  de  México,  Lorenzo  Meyer,  Calderón  no  tiene  porqué  seguir  la  tradición  de  los  ex  presidentes  del  PRI,  porque  
era   la   regla  que   se  acostumbraba  en  el   viejo   sistema  autoritario   y  que   se  afianzó   con  el  general   Lázaro  Cárdenas   cuando  
manda  al  exilio  a  Plutarco  Elías  Calles  para  que  no   interfiriera  en   la  política  mexicana.  Con  Luis  Echeverría,  en  1976,  no  
pasó  lo  mismo,  pero  fue  enviado  como  embajador  en  las  Islas  Fiji,  ante  diversas  versiones  de  que  quería  seguir  mandando.  
Lorenzo   Meyer   consideró   que   el   panista   michoacano   busca   reivindicarse   y   mostrar   que   puede   presentarse   en   público   y  
demostrar   que   no   se   va   a   esconder   como   lo   hizo   el   priísta  Carlos  Salinas   de  Gortari.  
público  ¿y  qué  es  lo  que  quiere  Calderón?  Reivindicarse,  mostrar  que  no  es  un  apestado  y  que  puede  presentarse  en  público,  

esconder,   como  sí   lo  hizo   (Carlos)  Salina   Irlanda)  y  el  propio  Calderón  que  se   fue  al  exilio  como  
becario  de  Harvard,  Ernesto  Zedillo  se  fue  a  Yale   El  historiador  de  El  Colegio  
de  México   resaltó  que  este  activismo  de  Calderón   está   imponiendo  una  nueva  moda:  que  el  ex  presidente  sigue  haciendo  

  Lorenzo  Meyer  no  ve  la  opción  de  que  Calderón  esté  utilizando  este  activismo  para  formar  un  nuevo  

en   su   derecho   de   apostarle   e   impulsar   a   su   esposa   Margarita   Zavala  a   la   presidencia   en   2018.   Aspiraciones   de  
Margarita.  Para  el  politólogo  del  Centro  de  Investigaciones  y  Estudios  Superiores  en  Antropología  Social  (CIESAS),  Alberto  
Aziz  Nacif,   la  aparición  constante  del  Felipe  Calderón  en  actos  de  proselitismo  de  los  candidatos  del  PAN,  es  parte  de  sus  
deseos  de  conservar  y   reactivar  algunos  espacios  dentro  del  partido,  por   lo  que  su  activismo  es  debido  a   los  vínculos  que  
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tiene   con   algunos   postulantes   y   por   la   disputa   de   la   presidencia   nacional   del   PAN   que   viene   en   los   próximos  meses.   En  
tanto,  José   Antonio   Crespo,   politólogo   del   Centro   de   Investigación   y   Docencia   Económicas   (CIDE)   coincidió   que   el  
activismo  de  Calderón  se  debe  a  que  tiene  todavía  un  grupo  importante  en  el  PAN,  y  a  que  busca  ayudar  a  las  aspiraciones  de  
su   esposa   Margarita   Zavala   como   presidenta   del   partido.  

  Impulsa  a  
su  esposa:  Trejo.  De  acuerdo  con  el  secretario  general  del  PAN,  el  diputado  José  Isabel  Trejo,  el  activismo  político  que  ha  
emprendido  Calderón  Hinojosa,  bajo  el  cobijo  de  los  abanderados  al  7  de  junio,  se  debe  a  que  es  panista.  Segundo,  a  que  en  
Acción  Nacional  no  existe  la  cultura  de  que  los  ex  presidentes  deben  permanecer  fuera  de  la  política  o  lejos  de  su  partido;;  y  
tercero,  a  que  su  esposa  busca  el   liderazgo  nacional  del  PAN.  
movimiento  que  tiene  su  esposa  Margarita  Zavala,  para  como  lo  dijo  públicamente,  ser  dirigente  nacional.  En  el  PAN  no  se  

   El   secretario   general   panista   anotó   que  
mientras   no   se   violenten   los   estatutos   ni   el   reglamento   de   la   fuerza   política,   no   habría   por   qué   criticar   el   activismo   del  

tendrán  que  desarrollar  conforme  a   los   lineamientos  y  costumbres  del  PAN,  pero  nosotros  no  ponemos  ninguna  restricción  
  Guillermo  Anaya,  diputado  cercano  al  ex  mandatario,  anotó  que  la  pareja  de  

Felipe   y   Margarita   tienen   un   capital   enorme   y   simpatía   dentro   del   partido,   razón   por   la   cual   los   propios   candidatos   son  
quienes  solicitan  que  acudan  a  sus  actos  políticos  para   levantarles  el  ánimo,  estructurar  una  mejor  campaña  y  se  sienta   la  
presencia  de  las  figuras  más  altas.  El  ex  presidente  de  México,  Felipe  Calderón  Hinojosa,  pues,  se  encuentra  de  regreso  en  el  
juego  de  la  política  nacional.  (Horacio  Jiménez,  primera  plana)  
La   Jornada-Reprime   la   policía   a   jornaleros;;   graves,   siete   de   70   heridos:  Agentes   de   la   Policía   Estatal   Preventiva  
(PEP)  atacaron  a  la  comunidad  triqui  de  la  colonia  Nueva  San  Juan  Copala,  en  el  Valle  de  San  Quintín,  bajo  el  supuesto  de  
que  algunos  jornaleros  querían  ingresar  a  un  rancho  para  incendiarlo.  El  saldo  fue  de  70  heridos,  siete  de  ellos  de  gravedad,  y  
cinco  detenidos  por  diversos  delitos,  de  acuerdo  con  Justino  Herrera,   líder  de   la  comunidad  triqui  en   la  región.  Los  policías  
usaron  balas  de  goma  para  detener  originalmente  a  una  persona,  por   lo  que   los   integrantes  de   la  comunidad  salieron  a  su  
defensa.  Ahí  empezó  la  lucha,  ya  que  unos  lanzaron  piedras  y  usaron  palos  para  repeler  el  ataque  policiaco.  Hay  rabia  en  el  
tono  de  los  relatos:  desde  que  llegaron,  los  agentes  empezaron  a  tirar  balazos  contra  la  gente,  estaba  desnudo  en  la  casa  y  lo  
golpearon,  fue  la  patrulla  885,  se  llevaron  a  unos  que  nada  tenían  que  ver,  eran  otros  los  que  tiraron  piedras  y  yo  estaba  ahí,  
vi  cuando  lo  tiraron  al  suelo  y  les  quitaron  celulares  a  quienes  grabaron  la  agresión,  pero  lo  más  grave  es  el  testimonio  de  un  
hombre  al  que  los  policías  le  espetaron:  ahora  sí  se  fregaron  y  los  vamos  a  matar.  La  represión  se  produjo  en  el  contexto  del  
paro   que   los   jornaleros   agrícolas  mantienen   en   el   valle   de   San  Quintín   por  mejoras   laborales.   La  mañana  del   sábado,   un  
grupo  de  la  Alianza  de  Organizaciones  por  la  Justicia  Social  acudió  a  Rancho  Seco,  uno  de  los  campos  productores  de  tomate,  
para  pedir  a  sus  compañeros  que  no   ingresaran  a   trabajar  y  esperar  hasta   la  visita  del   subsecretario  de  Gobernación  Luis  
Enrique  Miranda,  para  dar  respuestas  a  sus  demandas.  El  dueño  del  rancho  llamó  a  la  policía  bajo  el  supuesto  que  querían  
incendiar   las   instalaciones,   por   lo   que   una   veintena   de   patrullas   pretendieron   detener   a   los   aliancistas.   La   fuerza   pública  
arremetió  contra  la  comunidad  triqui  en  San  Quintín,  irrumpió  en  casas  y  detuvo  a  jornaleros,  incluidos  menores  de  edad.  Los  
policías  detuvieron  a  17  personas,   la  mayoría   lesionadas  por   la   fuerza  pública,  y   los   trasladaron  a   la  agencia  del  Ministerio  
Público.  Una   fuente  de   la  Procuraduría  General  de   Justicia  del  Estado   informó  a  La  Jornada  que   la  mayoría   fue   liberada  al  
determinar   que   sólo   fueron   señalados   por   faltas   administrativas   al   violar   el   bando   de   policía.   En   cambio,   cinco   quedaron  
detenidos  acusados  de   incendiar  patrullas  y  unas  parcelas  y  de  propiciar   los  disturbios.  Se  rumoró  que  hubo  tres  muertes,  
incluso  una  residente  dijo  contar  con  sus  identidades,  pero  el  gobierno  de  Francisco  Vega  aseguró  en  un  comunicado  que  las  
corporaciones  policiacas  confirmaron  que  no  se  cuenta  con  registro  de  decesos  de  persona  alguna.  Plantón  y  amenaza  de  
Miranda.  Fidel  Sánchez,  vocero  de  la  Alianza  de  Organizaciones  por  la  Justicia  Social,  denunció  que  la  represión  se  produjo  
como  consecuencia  de  la  amenaza  telefónica  que  le  hizo  el  subsecretario  de  Gobernación  Luis  Miranda,  quien  incumplió  con  la  
reunión  pactada  para  este  viernes  8  de  mayo  con  el   fin  de   resolver  el   conflicto   laboral.  Sánchez   lo   responsabilizó  de  esas  
acciones  contra  los  jornaleros.  El  operativo  provocó  el  cierre,  durante  un  par  de  horas,  de  la  carretera  Transpeninsular,  a  la  
altura  de  San  Telmo  y  Vicente  Guerrero.  También   fueron   incendiadas  dos  patrullas  de   la  PEP,  una  de  ellas  blindada  y  dos  
vehículos   particulares   de   agentes   municipales.   Versión   oficial.   El  operativo  ocurrió   alrededor   de   las   9   horas,   según   el  
gobierno  del  estado,  luego  que  se  recibió  un  reporte  que  indicaba  que  en  la  calle  Lomas  de  San  Ramón,  en  la  colonia  Nueva  
San  Juan  Copala,  se  encontraban  varias  personas  que  intentaba  ingresar  a  la  fuerza  a  un  rancho  ubicado  en  la  zona  triqui,  
con   la   intención   de   incendiar   el   lugar.   Los   agentes   de   la   PEP   llegaron   al   lugar,   donde  constataron   que   varias   personas  
cometían  disturbios  al  incendiar  parcelas,  por  lo  cual  procedieron  a  intervenir  para  evitar  cualquier  tipo  de  riesgo.  En  el  boletín  
se  asentó  que  fueron  capturadas  algunas  personas,  acción  que  detonó  agresiones  contra  los  oficiales,  así  como  daños  contra  
las  patrullas  de  la  corporación,  las  cuales  fueron  incendiadas  con  gasolina,  además  de  que  tres  elementos  estatales  resultaron  
con  heridas  menores  a  causa  de  piedras  y  palos.  La  administración  estatal  hizo  un  llamado  para  mantener  el  orden  y  reiteró  
su  respeto  a  todo  tipo  de  manifestaciones  públicas,  pero  enfatizó  que  no  se  permitirán  actos  que  atenten  contra  la  seguridad  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  10  

77  

y   el   libre   tránsito   de   las   personas   y   sus   bienes.   Pidió  que   se   continúe   con   el   diálogo,   con   la   búsqueda   de   acuerdos   y  
consensos   que   permitan   avanzar   en   la   mejora   de   vida   de   todos   los   residentes   de   San   Quintín,   señala   el   comunicado.  
Barbarie  y  represión:  El  Colef.  Es  una  política  irresponsable  ordenar  a  la  policía  que  ingrese  a  colonias  y  a  las  casas  de  los  
jornaleros  porque  dejan  en  la  indefensión  a  mujeres,  niños  y  hombres,  y  tampoco  pueden  controlar  la  situación  de  riesgo  y,  
en  su  caso,  de  enfrentamiento,  señaló  la  investigadora  de  El  Colegio  de  la  Frontera  Norte  (El  Colef)  Laura  Velasco.  Se  trata  de  
una   represión   contra   los   trabajadores   y   sus   familias,   pues   con   esta   acción   se   ha   escalado   a   niveles   que   ningún   gobierno  
puede  hacer,  y  advirtió  que  se  han   roto   los   términos  de  solución  del  conflicto,   cuyo  origen  es   legítimo  en   términos   reales,  
pues  se  pide   incremento  salarial  y  mejoras  en  sus  condiciones   laborales.  Tras  señalar  que  si  alguien  hizo  algo   ilegal  deben  
detenerlo   en   su   momento   pero   no   entrar   a   la   comunidad   cuando   los   jornaleros   se   preparan   a   realizar   sus   labores   o   la  
población   está   en   las   calles   por   ser   fin   de   semana,   pero  mucho  menos   a   sus   casas,   como   lo   hicieron   la  mañana  de   este  
sábado.      en   los  operativos
Velasco,   una   de   las   autoras   del   libro  De   jornaleros   a   colonos:   residencia,   trabajo   e   identidad   en   el   Valle   de   San  Quintín.  
Ausencia  de  resultados.  La   falta  de  acuerdos  entre  gobierno,  patrones  y   jornaleros  ha  derivado  en  una  polarización  del  
movimiento   de   reivindicación   por   mejores   salarios   en   San   Quintín,   lo   cual   es   lamentable,   dijo   el   diputado   ensenadense  
Armando  Reyes  Ledezma.  La  polarización  incluso  entre  grupos  de  trabajadores  agrícolas  se  debe  a  esa  falta  de  respuestas,  
agregó,  no  es  justo  que  por  reclamar  mejores  condiciones  de  trabajo  nuevamente  sean  los  más  pobres  los  que  aporten  los  
muertos  y  los  heridos  en  el  conflicto,  además  que  no  es  entendible  que  ante  un  desorden  social  los  policías  usen  sus  armas.  
El  legislador  convocó  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  al  gobernador  Francisco  Vega  a  atender  el  reclamo  de  los  jornaleros  
y  exigió  que  la  policía  estatal  no  use  sus  armas  de  fuego  contra  los  jornaleros  ni  balas  de  goma  para  reprimir  a  la  gente  que  
está  esperando  una  respuesta  justa.  Es  urgente  que  se  replieguen  los  cuerpos  policiacos  de  la  zona  del  conflicto  para  que  no  
se  registre  ni  un  disparo  más  y  ni  un  muerto  más  en  San  Quintín,  concluyó.  (Antonio  Heras,  primera  plana)    
Excélsior-Firman   pacto,   pero   seguirán   protestas;;   negocian   en   Guerrero   ley   de   amnistía: El   gobernador   de  
Guerrero,  Rogelio  Ortega  Martínez,  y  el  Movimiento  Popular  Guerrerense  (M
la  gobernabilidad  en  el  estado  que  incluye  41  puntos,  entre  ellos  una  ley  de  amnistía  para  presos  políticos,   la  presentación  
con  vida  de   los  normalistas  desaparecidos,  además  de   justicia   laboral  para  transportistas,  normalistas  y  desplazados  por   la  
violencia.  En  el  encuentro  participaron  líderes  de  organizaciones  sociales,  así  como  del  ala  radical  de  la  Coordinadora  Estatal  
de   Trabajadores   de   la   Educación   de   Guerrero   (CETEG),   quienes   advirtieron,   sin   embargo,   que   continuarán   con   las  
movilizaciones  en  el  estado  hasta  encontrar  justicia  en  el  caso  Ayotzinapa.  El  propio  Ortega  afirmó  que  el  pacto  se  suscribió  
sin  condicionantes  y  que  no  dará  una  salida  autoritaria.  De  acuerdo  con  un  funcionario  presente  en  la  reunión,  Ortega  les  dijo  
a  las  organizaciones  sociales  que  quienes  ocupen  cargos  de  elección  popular  deben  tener  un  trato  amable,  diligente  y  sencillo,  

a  gobernar,  porque  cuando  se  
tiene  la  oportunidad  de  llegar  aquí  es  para  servirle  al  pueblo,  no  para  servirse  del  poder,  enriquecerse  y  llenarse  los  bolsi   
Entre  las  demandas  se  exige  la  entrega  de  200  concesiones  para  el  transporte  público  en  la  capital  del  estado  y  legalizar  las  
plazas  magisteriales  que  no  tienen  sustento  presupuestal.   .  El  gobernador  Rogelio  
Ortega  Martínez  l
desoigan   las   demandas.   El   gobernador   sustituto   de   Ángel   Aguirre   dijo   que   quienes   lleguen   a   ocupar   cargos   de   elección  

ón  un  trato  amable,  diligente  y  sencillo  y,  el  que  no  se  los  quiera  dar,  túmbenle  la  puerta  y  
  

ustedes  a  gobernar  en   la  oficina,  porque  cuando  se   tiene   la  oportunidad  de   llegar  aquí  es  para  servirle  al  pueblo,  no  para  
  El  gobierno  del  estado  firmó  

ayer   por   la   mañana   una   minuta   de   acuerdos   con   las   organizaciones   que   conforman   el   Movimiento   Popular   Guerrerense  
(MPG),  para  ayudar  a  la  construcción  de  la  paz  y  la  gobernabilidad  democrática  en  Guerrero.  La  minuta  consta  de  41  puntos  y  
considera  temas  como  la  presentación  con  vida  de  los  43  normalistas  desaparecidos  en  septiembre,  una  ley  de  amnistía  para  
presos  políticos,   justicia   laboral,   justicia  para   los   transportistas,  apoyo  a   los  normalistas  y  apoyos  a   los  desplazados  por   la  
violencia,   entre   otras   demandas.   En   la   reunión,   el   gobernador   Rogelio   Ortega   Martínez   manifestó   que   la   ruta   de   la  
administración   estatal   que   encabeza   seguirá   siendo   el   diálogo,   la   tolerancia   extrema,   prudencia,   sensatez   y   vocación   de  
servicio.  Señaló  que   lo  anterior   es  para  demostrar  que   se  puede  gobernar   y   trabajar   juntos,  pueblo  y  gobierno,  para   salir  
adelante   y   enfrentar   los   rezagos   sociales   en   que   se   encuentra   inmersa   la   entidad.   Recalcó   que,   con   la   firma   de   estos  

   Los   integrantes  del  

   El   gobernador   señaló   que   el   gobierno   estatal   se  mantendrá   respetuoso   de   las  
a   En  el  encuentro,  celebrado  en  
Palacio  de  Gobierno,  los  maestros  y  dirigentes  de  organizaciones  sociales  integradas  al  MPG,  como  Antonia  Morales,  Walter  
Añorve,  Manuel  Salvador  Rosas  Zúñiga,  Arturo  Nava  Torres  y  Pastor  Mojica,  quienes  conforman  el  área  radical  de  la  CETEG,  
aseguraron   que   su   lucha   seguirá   hasta   encontrar   justicia   para   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa   que   se   mantienen  
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desaparecidos.  
también  de   los  secretarios  de  Educación,  Salvador  Martínez  Della  Rocca,  y  de  Desarrollo  Rural,  Rigoberto  Acosta  González,  
además  de  que  dijeron  que  están  abiertos  al  diálogo,  por   lo  que  aceptaron  instalar   las  mesas  de  trabajo  con  los  gobiernos  
estatal  y  federal.  Es  la  primera  vez  que  los  integrantes  aceptan  una  reunión  con  el  gobernador,  inclusive  incluyó  la  toma  de  
una  fotografía.  En  los  últimos  meses  se  han  efectuado  varias  reuniones  para  que  los  integrantes  de  la  CETEG  y  de  las  otras  
organizaciones   que   conforman  el  MPG   le   planteen   al   gobierno  del   estado   sus   peticiones   y   también   se   han   reunido   con   el  
secretario   general   de  Gobierno,  David  Cienfuegos,   para   dar   seguimiento   a   los   acuerdos.   Inclusive   entre   los   acuerdos  más  
importantes  para  la  CETEG  en  los  últimos  meses  está  el  que  se  logró  que  el  gobierno  del  estado  se  comprometiera  a  legalizar  
las   plazas   que   no   tenían   sustento   presupuestal   y   que   al   cambiar   la   nómina   al   gobierno   federal   estaban   en   peligro   de  
desaparecer.  
Invitados.  

 En   la   reunión   participaron   los   dirigentes   Antonia   Morales   y   Walter   Añorve,   de   Chilpancingo   y   Acapulco,   quienes  
representan  al  grupo   radical  de   la  CETEG,  mismo  que  se  ha  enfrentado  al   secretario  general  de   la  CETEG,  Ramos  
Reyes  Guerrero,  de  quien  exigen  su  destitución.  

 Los   dirigentes   señalaron   que   esta   reunión   representa   el   principio   de   una   etapa   de   diálogo   y   no   la   entrega   del  
movimiento.  

 En  la  reunión  también  participaron  la  Coordinadora  Estatal  de  Transportistas  Independientes  de  Guerrero  (CETIG)  y  el  
Frente  de  Defensa  Popular  (FDP),  quienes  forman  parte  del  Movimiento  Popular  Guerrerense.  

 El  control  de  esta  organización  lo  tiene  la  CETEG,  pues  representa  la  mayoría.  
(Rolando  Aguilar,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  en  la  Secretaría  de  Gobernación  ya  era  de  interés,  pero  hoy  se  convirtió  en  alta  prioridad  la  situación  en  San  Quintín  
después  de  los  hechos  violentos  de  ayer  y  luego  de  que  hubo  quien  responsabilizó  al  subsecretario  Luis  Enrique  Miranda  por  
no  acudir  al  encuentro  del  viernes  pasado.  Por  eso   la   reunión,  que   será   reprogramada  para   realizarse   lo  antes  posible,   se  
llevará  a  cabo  en  Baja  California  y  también  con  los  empleadores  de  los  jornaleros.    
  
:Que   el   próximo   miércoles,   durante   los   trabajos   de   la   Comisión   Permanente,   la   bancada   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  insistirá  en  que  acuda  a  comparecer  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  Los  perredistas  
buscan   conocer   en   detalle   las   acciones   de   seguridad   que   aplicará   el   gobierno   federal   en   Jalisco,   luego   del   derribo   de   un  
helicóptero  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana  a  manos  de  delincuentes.    
  
:Que   el   coordinador   de   los   diputados   federales   del   PAN,   Ricardo   Anaya,   efectivamente   se   ha   dedicado   desde   el   final   del  
periodo  de  sesiones  en  San  Lázaro  a  recorrer  el  país  en  respaldo  a  los  candidatos  de  su  partido  y  aunque  otros  connotados  
panistas,  como  Margarita  Zavala,  Felipe  Calderón,  Josefina  Vázquez  Mota  o  Gustavo  Madero,  han  estado  antes  o  después  en  
los   mismos   sitios,   colaboradores   del   legislador   queretano   juran   y   perjuran   que   ello   se   debe   a   las   invitaciones   de   los  
abanderados  del  blanquiazul  y  no  a  una  competencia  interna,  como  señalan  algunos.  ¿Será?    
  
:Que  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  sí  armó  la  fiesta  en  el  Zócalo  por  el  Día  de  las  Madres,  pero  sin  promover  mayormente  
el  evento  con  el  fin  de  no  violar  la  veda  electoral.    
La  Sonora  Dinamita  fue  la  encargada  de  amenizar  la  celebración,  agrupación  que,  por  cierto,  ya  es  consentida  del  gobierno  
capitalino,  pues  también  fue  contratada  para  tocar  en  las  bodas  masivas  por  el  Día  del  Amor  y  la  Amistad  en  febrero  pasado.    
  
:Que  vaya  problema  tendrá  la  delegación  Miguel  Hidalgo  para  explicar  por  qué  prohibió  la  apertura  del  famoso  restaurante  
Harry  Cipriani  en  la  avenida  Masaryk,  en  Polanco.  Dicen  por  ahí  que  pidieron  4  millones  de  pesos  para  permitir  su  puesta  en  
funcionamiento  ¡Zas!  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
La  zancadilla  de  Madero  a  Mancera  
Poco  a  poco  comienzan  a  salir  a  la  luz  el  personaje  y  los  motivos  que  frenaron  la  reforma  política  del  DF   impulsada  por  el  
jefe  de  Gobierno  Miguel  Ángel  Mancera .  Uno  de  los  motivos  por  los  que  se  frenó  la  minuta  en  San  Lázaro  provino  de  la  
molestia   del   líder   del   PAN,  Gustavo  Madero
Diputados.   Nos   cuentan   que   en   el   Senado   perredistas   y   priístas   cabildearon   directamente   con   las   senadoras  
panistas  Mariana   Gómez   del   Campo  y  Gabriela   Cuevas,   pero   todos   se   olvidaron   de   tocar   base   con   don   Gustavo.   La  
respuesta  no  se  hizo  esperar  y  dio  la  instrucción  a  Ricardo  Anaya,  líder  blanquiazul  en  San  Lázaro,  para  que  se  pusiera  la  
zancadilla  al  proyecto  de  Mancera,  nos  comentan.  ¡Auch!  
  
Gustavo  Madero  
El  error  azul  
Pero  no  todo  le  ha  salido  bien  a  Gustavo  Madero  
de  candidatos  a  puestos  de  elección  popular  en  el  Estado  de  México,  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
echó  abajo  la  designación  de  más  de  40  aspirantes  por  incumplir  con  el  principio  de  equidad  de  género,  nos  comentan.  ¿Qué  
ocurrió?  Los  panistas  colocaron  mujeres  en  distritos  menos  competitivos  y  a  hombres  en  los  de  mayor  rentabilidad  electoral.  
El  equipo  del  líder  nacional  deberá  hacer  los  cambios  a  más  tardar  lunes,  en  un  plan  que  puede  resultar  apresurado  en  una  
entidad  importante  en  términos  electorales  y  a  menos  de  un  mes  de  la  jornada  electoral,  nos  hacen  ver.  
    
¿Pleito  entre  INE  y  TEPJF?  
Hay  una  suerte  de  confrontación  entre  el  Instituto  Nacional  Electoral  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
por  resoluciones  y  fallos  en  el  caso  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México.  Algunos  consejeros  electorales  del  INE  se  echaron  
para  atrás  para  evitar  multar  a  los  verdes  y,  al  mismo  tiempo,  dejarlos  sin  propaganda  en  lo  que  resta  de  las  campañas,  bajo  
el  señalamiento  de  violar  la  ley  de  manera  reiterada.  Nos  dicen  que  los  consejeros  ahora  echaron  la  bolita  a  los  magistrados  
del   tribunal   electoral,   quienes   serán   los   encargados   de   resolver   si   le   aplican   las   sanciones   a   menos   de   un   mes   de   que  
terminen  las  campañas.  
  
Marcelo  Ebrard  
Ebrard  y  su  spot  
Por  cierto,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  sacó  de  la  contienda  electoral  al  ex  jefe  de  Gobierno  del  
Distrito   Federal,  Marcelo   Ebrard,   pero   lo   dejó   vivito   y   coleando   en   los   spots   de   Movimiento   Ciudadano.   Don   Marcelo,  
vapuleado   en   la   arena   electoral   y   sin   candidatura   a   diputado   federal,   llama   a   votar   por   este   partido   que   dirige  Dante  
Delgado,  alguna  vez  encarcelado  por  otro  tipo  de  embates  políticos.  Así  que  cuando  Ebrard  va,  Delgado  ya  vino  de  regreso,  
nos  comentan.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
MIENTRAS  más  cerca  están  las  elecciones,  más  se  habla  en  el  PRI  sobre  el  relevo  de  su  presidente  nacional,  César  Camacho,  
quien  será  diputado  por  la  vía  plurinominal  y  va  que  vuela  para  coordinador  de  la  fracción  priista  en  San  Lázaro.    
  
Y  EN  LOS  PASILLOS  de  la  sede  tricolor  se  escuchan  cuatro  nombres.    
  
ENCABEZA  la  lista  el  diputado  Manlio  Fabio  Beltrones,  quien  quedará  sin  chamba  al  terminar  la  actual  legislatura.    
  
PERO   también   se   dice   que   el   senador   Emilio   Gamboa   podría   ser   el   bueno,   por   aquello   de   las   suspicacias   de   algunos  
personajes  muy  cercanos  a  Los  Pinos  con  Beltrones.    
  
CIERRAN  el  listado  la  actual  secretaria  general  del  partido,  Ivonne  Ortega,  quien  no  oculta  las  ganas  de  ser  la  lideresa  de  los  
priistas,  y  el  secretario  del  Trabajo  Alfonso  Navarrete  quien,  al  parecer,  va  a  todas.    
  
EN  EL  Estado  de  México  se  comenta-que  el  secretario  estatal  de  Comunicaciones  y  Transportes,  Apolinar  Mena,  tiene  los  días  
contados  al  frente  de  esa  dependencia.    
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Y  NO  SÓLO  porque  quedó  sembrada  la  duda  de  si  el  funcionario  aceptó  o  no  que  la  empresa  OHL  le  reembolsara  los  124  mil  
pesos  que  se  gastó  en  unas  vacaciones  en  un  hotel  propiedad  de  esa  constructora.    
  
OCURRE  que  ha  estado  diciendo  con  muuucha  insistencia  que  los  aumentos  en  la  tarifa  del  Viaducto  Bicentenario  que  opera  
la   firma   española   no   se   autorizaron   en   "la   actual   administración   estatal"   sino   en   la   anterior;;   es   decir,   en   la   del   entonces  
gobernador  Enrique  Peña  Nieto.    
  
Y  LO  QUE  menos  quiere  el  gobernador  mexiquense,  Eruviel  Ávila,  es  meterse  en  problemas  con  Los  Pinos...  y  tan  cerca  del  
proceso  electoral.    
  
DE  AHÍ  que  hay  quienes  afirman  que  el  mariachi  ya  está  listo  para  cantarle  "Las  Golondrinas"  al  funcionario  estatal.    
  
MUY   ANIMADA   estuvo   ayer   la   plática   durante   la   comida   que   se   echaron   en   un   restaurante   de   Toluca   el   gobernador   de  
Morelos,  Graco  Ramírez,  y  uno  de  los  líderes  de  la  corriente  perredista  Nueva  Izquierda,  Jesús  Ortega.    
  
¿PUES  cuál  habrá  sido  el  tema  que  los  tenía  tan  entretenidos...  y  en  tierras  mexiquenses?  Es  pregunta  que  cruza  fronteras.    
  
UNA  EMPRESA  de  juguetes  muy  ingeniosa  anunció  el  lanzamiento  de  una  colección  estilo  Barbie  pero  que  tiene  como  figuras  
principales  a  los  gobernadores  de  Nuevo  León,  Rodrigo  Medina,  y  de  Jalisco,  Aristóteles  Sandoval.    
  
LA  COLECCIÓN  incluye  varios  muñecos  y  sus  accesorios:  el  góber  sonriente  ante  la  violencia,  el  auto  blindado  del  góber,  el  
góber   que   sueña   con   la   grande,   y   el   operativo   federal   de   rescate   del   góber   (incluye   figuras  militares   de   acción,   pero   no  
baterías).    
  
SIN  EMBARGO,  de  toda  la  colección,  las  figuras  más  caras  y  difíciles  de  conseguir  son  las  de  El  Papá  del  Góber.    
  
Y  ES  QUE  esas  dos  vienen  en  paquete  con  los  terrenos,  los  contratos,  las  candidaturas  y  ¡la  lana!  
  
(Redacción,  página  10)  
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